



AHIMSA

No-violencia activa

Año II, No. 12, Marzo 2006

“La no-violencia es una regla de conducta necesaria para vivir en sociedad, porque asegura el respeto de la dignidad humana” (Gandhi. *Todos los hombres son hermanos*).

No hay no-violencia sin justicia, valor y dominio de sí

No-violencia y derechos humanos

También entra el sentido de los derechos humanos. La conquista de estos derechos constituye un acercamiento a la no-violencia. Las dos éticas, la de los derechos humanos y la de la no-violencia se insertan en una sola ética general que es la del respeto y de la dignidad de todo hombre. La tradición de los derechos humanos, más reciente, es decir, en su formulación moderna, da sentido al reclamo de la no-violencia: una libertad igual para todos y la resistencia a la opresión. Ambas pistas denuncian las diversas formas de violencia que en algunas circunstancias podríamos adoptar. La opresión, la discriminación y la explotación son una violación de los derechos humanos y van en sentido contrario al que señala la no-violencia.

Léxico de la no-violencia

Acción directa.

La acción directa consiste en intervenir directamente en la vida de la sociedad, sin pasar por el intermediario de las instituciones sociales o políticas. Apostaremos así, para cambiar la sociedad, más sobre la acción de calle que sobre la boleta de voto. La teoría de la acción directa se fundamenta en una crítica del funcionamiento habitual de la democracia “formal” que permite rara vez al ciudadano hacer oír su voz y actuar sobre la realidad. Por el voto, el ciudadano delega su poder, no lo ejerce. Las democracias parlamentarias son más democracias de representación que de participación.

Clases de agresividad

1. Agresividad predatoria

Responde a una necesidad fundamental, el hambre. La leona que salta sobre la gacela no la odia. Después de satisfacer su hambre puede hasta convivir con otras gacelas. Esta agresividad es hoy poco común entre humanos. (Seguirá)

Nelson Mandela (Sudáfrica)

Nelson Rolihlahla Mandela, nació en 1918. Estudió leyes en la Universidad de Fort Hare (Alice), donde entró en contacto con la política y conoció a Oliver Tambo. Ambos tomaron parte en una huelga estudiantil en 1942 que supuso su expulsión del centro. Político surafricano, premio Nóbel de la Paz que durante más de 25 años fue el preso político más famoso del mundo por encabezar a la población negra que se oponía por medios no-violentos al régimen opresor del gobierno de la minoría blanca. Mandela se convirtió en un símbolo de la resistencia no-violenta al dominio blanco en Suráfrica durante su largo encarcelamiento.

En abril de 1994, se convirtió en el primer Presidente de raza negra de la República de Suráfrica, al mismo tiempo que comenzaba a ser considerado unánimemente como una de las grandes personalidades del siglo XX.

INTERRELACIONES ENTRE VIRTUDES TEOLOGALES Y NATURALES CON LA NO-VIOLENCIA



Los grandes momentos de la lucha no-violenta en el siglo XX

Francia, diciembre 1923. Romain Rolland publica *Mahatma Gandhi*, obra traducida en toda Europa que dará a conocer al gran público el pensamiento y el combate del líder indio.

Universidad Autónoma del Estado de México
Dirección electrónica: no-violencia_1@hotmail.com
Teléfono y Fax (722) 2.14.53.51
Paseo Tollocan 1402
Cerro de Coatepec
C.P. 50110
Toluca, Méx.



Comisión de Derechos Humanos del Estado de México
Instituto Literario 510 Pte. Col. Centro, 50000 Toluca, México
Tels. (01722)213.08.28 y 213.08.83 Fax 214.08.70
Dirección de internet <http://www.codhem.org.mx>
Correo electrónico: cdhem@netspace.com.mx

